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[E] ENTREVISTA. RODRIGO MACRI, accionista Grupo Socma: 

“Buscamos internacionalizarlaunida
de residuos de la compañía y en eso 
Antofagasta tiene un gran potencial” 
Macarena Saavedra Ledezma 
cronicaOomercurioantofagasta.cl 

na de las primeras ac- 
ul ciones realizadas porla 

nueva administración 

municipal de Antofagasta fue 
la de “bajar” la licitación para 
elservicio de recolección de re- 
siduos domiciliarios de la co- 
muna; uno de los contratos 
máscuantiosos y extensos que 
deberesolverel gobierno local. 

Enla oportunidad, se pre- 
cisóindicó que una delasrazo- 
nes para la decisión fue que el 
futuro servicio no contaba con 
ningún requerimiento de reci- 
claje a gran escala y que por 
tanto, la nueva propuesta, esti- 
mularía la incorporación de 
nuevosactoreso empresas que 
pudieran otorgar el servicio a 
nivel comunal. 

En ese contexto, la situa- 

ción de la recolección y el tra- 
tamiento de la basura a nivel 
local también ha llamado la 
atención a figuras internacio- 
nales, tanto así que Rodrigo 
Macri, nieto del empresario íta- 
loaargentino, Francesco Macri 
y accionista del Grupo Socma, 
visitó la Región de Antofagasta 

para conocer el estado de esta 
y la forma en el que se gestio- 
nan los residuos domiciliarios 
e industriales. Esto, debido a 
quebuscan traera Antofagasta 
una nueva empresa que com- 
pitaenlalicitación por lareco- 
lección de desechos. 

Por este motivo, este Diario 
conversó conel responsable de 
quienes podrían ser la nueva 
empresa encargada de lareco- 
lección de residuos anivellocal. 

¿Por qué lesinteresó Antofagasta? 

-Primero porque estamos 
en búsqueda de internaciona- 
lizar la unidad de residuos de 
la compañía y en segundo lu- 
gar porque esun país hermano 
más que atractivo por las con- 
diciones económicas de acá y 
bueno, Antofagasta puntual- 
mente, porque creemos que 
tiene un potencial que lo he- 
mos visto en lasrecorridas que 
hemos hecho. 

¿Ha podido verla situación dela 
ciudad respecto al manejo dela 
basura? 

-En la recorrida que hemos 

    AGENCIAUNO 

ti a - 
RODRIGO MACRI, SOSTUVO REUNIONES CON AUTORIDADES LOCALES. 

“Surgió este viaje por 
esta necesidad con el 
tema de los residuos 
en Antofagasta y para 
ver si podemos apli- 

rel trabajo quete- 
nemos hace más de 
20añosenlo que es 
residuos, pero abier- 
tosa desarrollar y a 
investigar la región 
para ver qué se pue- 
de hacer Pe pode- 
moscol, con 
otrasindustrias”. 

   

  

hecho y tanto en las reuniones 
también hemos tenido, nos 

han comentado que es una 
problemática que vienen arras- 
trando ya hace muchos años y 
que es una de las que más les 
preocupa, la que lamentable- 
mentesenota mucho en la calle. 
Senota labasura, se nota queno 
esnoes unservicio que estébien 
dado, que esté bien mantenido 
y bueno, creemos que ahípode- 
mos colaborar mucho. 

¿Se ha reunido con autoridades 
locales para ver un posible plan? 

Sí, nos hemos reunido con 
las algunas autoridades locales 
junto conGabriel Marice, nues- 
tro gerente general de toda la 
División de Ecología, donde pu- 
dimos charlar un poco más en 
profundidad sobre las proble- 
máticas que tiene en la región y 
sobre algunas posibles solucio- 
nes que podemos brindar. 

  

¿Cuál esel plan que viene a pre- 
sentar? 

-Enprincipio venimos atra- 
tar de entender un poco cuáles 
son las problemáticas puntua- 
les que tienen, dadas las dife- 
rentes tipografías de regiones 

quetienen y demás, para tratar
dedar unasolución que pueda
llegar aser acorde al servicio. 

Respectoal mismo, Gabriel
Marice, gerente general de la

¡ón de Ecología, argumen-
tó que la empresa se caracteri-
za “por innovar, estudiar el
área y tratar de aplicar las nue-
vas tecnologías o la tecnología
más adecuada que haya para
cadazona” y que también han
podido verla realidad delaciu-
dad y los campamentos. Por
ello, para estos también plan-
tearon que “puede haber algún
tipo de recolección, donde no-
sotros podamos poner una ca-
jacompactadora y con camio-
nes pequeños recoger y traer
allí y ese camión más grande
llevaal residuo sanitario. Sesu-
pone que con un buen estudio
logístico se va a invertir menos
y le vaa costar menos ala ciu-
dad.Esoesunpoco lo que veni-
mos a ver, a ver qué se puede
aplicar” señaló Marice. 

  

  

¿Tienen pensado abrir operacio-
nesenotras ciudades osolamente

buscan postular en Antofagasta? 

“No estamos cerrados anin-

guna otra región, como men-
cionaba surgió este viaje por
esta necesidad con el tema de
los residuos en Antofagasta y
para ver si podemos aplicar el
trabajo que tenemos hace más
de 20 años en lo que es resi-
duos, pero abiertos a desarro-
llar y a investigar laregión para
ver qué se puede hacer y qué
podemos colaborar con otras
industrias y con servicios. 

¿Qué seguridad pueden plantear
quesuplanosutrabajo sífuncio-
a ysise hace correctamente? 

-Comolo señalamos hoyen
la Intendencia pueden consta-
tarlo tranquilamente con los
contratos que tenemosen Uru-
guay y creemos que uno de
esos puede aplicar a Antofa-
gasta. Les hemos ofrecido ir
para allá, que hablen con la
gente de intendencia de Uru-
guay como para constatar y
que vean un poco el récord
que tenemos. Allá las munici-
palidades hacen encuestas y,
por ejemplo, en Maldonadote-
'nemos 86% deaceptación, que
es muy alto para este tipo de
servicios. 104 
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LA CIRUGÍA REQUIRIÓ DEUN EQUIPO MULTIDISCIPLINARIO DE PROFESIONALES. 

HRA: neurocirujanos 
realizan intervención 
de alta complejidad 
que duró 16 horas 
saLup. Nuevo hito en establecimiento. 

na paciente femenina 
u menor de35añosllegó 

al Hospital Regional de 
Antofagasta con síntomas neu- 
rológicos preocupantes. Tras 
unaserie de estudios deimage- 
nología, losmédicos identifica- 
ron un sehwannoma vestibu- 
lar, un tumor benigno ubicado 
en una zona crítica del cere- 
bro. La única opción era la ci- 
rugía, pero estano sería unain- 
tervención común: se trataría 

de un procedimiento altamen- 
te especializado, el primero de 
sutipo realizado en el recinto 
hospitalario. 

La Dra. Ana Arellano, neu- 

rocirujana del HRA, destacó la 
relevancia de esta cirugía para 
la región. “Es la primera vez 
querealizamos una operación 
de esta complejidad aquíen el 
hospital. Esto nos permite des- 
centralizar la neurocirugía y 
evitar que nuestros pacientes 
tengan que trasladarse a San- 
tiago, reduciendo significativa- 
mente los tiempos de espera. 
Además, nos abre las puertasa 
realizar más procedimientos 
deestenivel enel futuro”. 

La profesional médico sub- 
rayó la importancia dela espe- 
dializaciónen estaárea: “Existen 
muchas patologías tumorales y 
vasculares que requieren inter- 
venciones de alta precisión, y 
conelentrenamiento adecuado 
podemos abordarlas aquísinne- 
cesidad de derivaciones”. 

  

NUEVA ERA PARA EL HRA 

“Esto nos permite 
descentralizar la 
neurocirugía y evitar 
que nuestros 
pacientes tengan que 
trasladarsea 
Santiago”. 

Dra. Ana Arellano 
Neurocirujana HRA. 

sible extirpar un tumor en una 
zonade tan difícil acceso fuela 
utilización de modernos equi- 
pos, que hasta hace unos años 
eran inexistentesen el Hospital 
Regional. Al Respecto, la doc- 
tora Arroyo destacó que “este 
tipo de cirugía requiere el uso 
de un microscopio quirúrgico 

y técnicasavanzadas demicro- 
cirugía, lo que nos permite tra- 
bajar con la mayor seguridad 
posible”. Sobreelmismotema, 
ladoctora Arellanotambiénre- 
saltóla utilización de un aspira- 
dor ultrasónico, que permite 
evacuarlos tejidos patológicos 
en formasegura. 

La cirugía marcaun hito en 
la medicina de la macrozona 
norte del país. Conesteavance, 
el HRA da un paso fundamental 
enlaconsolidacióndesu capaci 
dad para realizar procedimien- 
tosneuroquirúrgicos complejos 
sinnecesidad de derivaciones a 
lacapitaldel paísoa otros hospi- 
tales dela zonacentral. 

“Esperamos queesta sea la 
primera de muchas cirugías de 
  La intervención, quese exten- 

dió por alrededor de16 horas, 
contó conla participación dela 
Dra. Monserrat Arroyo, neuro- 
cirujana del Hospital Clínico de 
la Universidad de Chile. 

Otro elemento que hizo po- 

alta jidad que p 
realizar aquí. Existen múltiples 
patologías neuroquirúrgicas 
con alta demanda y estamos 
comprometidos en seguir 
avanzando”, concluyó la Dra. 
Arellano. (3
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